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Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, na sala de sessões do edifício da Junta de
Freguesia da Raimonda, reuniu a Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos:     Ponto número
Um - Apreciação e votação da ata da assembleia ordinária anterior;   Ponto número Dois- Apreciação e votação do
Orçamento para o ano de 2023;   Ponto número Três - Apreciação e votação do Orçamento Plurianual;   Ponto
número Quatro- Apreciação e votação do Plano Plurianual de Investimentos;  Ponto número Cinco- Apreciação e
votação do Mapa de Pessoal;  Ponto número Seis- Apreciação e votação da Tabela de Taxas para o ano de 2023; 
Ponto número Sete- Apreciação e votação da proposta para a prescrição de concessão de campa no cemitério; 
Ponto número Oito- Atividade corrente;   Ponto número Nove - Outros assuntos.     Foi aberta a sessão, às vinte e
uma horas e trinta minutos, pelo Presidente da Assembleia de Freguesia, estando presentes os seguintes
membros:  - O Presidente – Rui Pedro Duarte de Sousa.  - 1ª Secretária – Vera Sílvia Meireles Martins  - 2ª Secretária-
Liliana Soraia Oliveira Santos  - Membros - Fernando Venâncio Ribeiro Martins, Ana Cristina Meireles Martins, João
de Sousa Meireles, Maria Alcina Silva Neto, Rui Cândido Cunha Andrade em substituição do elemento do Partido
Social Democrata, Deolinda Maria dos Santos Martins e Fernando Miguel Gonçalves Machado em substituição do
elemento do Partido Socialista, José Luís Soares Martins.     Participaram ainda na sessão os seguintes membros do
executivo da Junta de Freguesia:   - O Presidente – Jocelino Gonçalves Moreira   - O Secretário – António Manuel
Martins Valente dos Santos   - A Tesoureira - Verónica Alexandra Ribeiro Coelho        O Sr. Presidente da Mesa
começou por questionar se haveria inscrições por parte do público no período antes da ordem do dia. Foi feito um
minuto de silêncio pelo falecimento da mãe do Sr. Nuno, funcionário da Junta de Freguesia e o Senhor Presidente
da Junta solicitou que fossem tomadas as diligências para que a ata chegasse ao Sr. Nuno. O Sr. Presidente da Mesa
apresentou a ordem de trabalhos e questionou os elementos da Assembleia quanto à possibilidade de inserir um
novo ponto, o ponto 10 - Apreciação e votação do regulamento do orçamento participativo 2023, com a qual os
elementos concordaram.   Ponto número Um: Apreciação e votação da ata da assembleia ordinária anterior.  Tal
como deliberado a ata tinha sido enviada previamente a todos os elementos da Assembleia de Freguesia, feita
proposta de alteração pela bancada social democarata que foi acatada. A ata foi a votação, tendo sido aprovada
com 6 votos a favor e 3 abstenções.    Ponto número Dois: Apreciação e votação do Orçamento para o ano de 2023 
O Sr. Presidente da Mesa referiu que tinha sido enviada previamente a documentação relacionada com este ponto
aos elementos da Assembleia e deu a palavra à Sra. Tesoureira que se disponibilizou para responder a questões
que pudessem surgir. O Sr. Rui Andrade questionou em relação às despesas com o funcionário da junta, que
mudaram da rubrica “conservação de bens” para “despesas com pessoal” e se pensavam em contratar alguém e em
relação ao aumento das rubricas “outros trabalhos especializados”, “assistência técnica” e “outros serviços”.  A Sra.
Tesoureira respondeu que houve essa alteração e ainda estão a analisar a contratação de um funcionário devido
ao acréscimo de trabalho relacionado com o parque de lazer. Relativamente à “conservação de bens” mantém um
valor elevado uma vez que acresce também a manutenção do parque de lazer e a limpeza de bermas. Em relação à
contratação de pessoal há um valor mais elevado em resultado do aumento de vencimento do funcionário da
Junta. Em relação às restantes rubricas, a tesoureira referiu que é esperado um aumento da inflação pelo que
haverá uma tendência para aumentos, pelo que optaram por introduzir os valores mais elevados a fim de
posteriormente não haver retificação do orçamento. No entanto trata-se de uma previsão.   Não havendo mais
questões, o ponto número dois foi a votação, tendo sido aprovado com sete votos a favor da bancada socialista e
duas abstenções da bancada social democrata.      Ponto número Três - Apreciação e votação do Orçamento
Plurianual;  O Sr. Presidente da Mesa referiu que tinha sido enviada previamente a documentação relacionada com
este ponto aos elementos da Assembleia e deu a palavra à Sra. Tesoureira que se disponibilizou para responder a
questões que pudessem surgir. O senhor Rui Andrade fez uma questão relacionada com o facto do plano
plurianual apresentar valores apenas para um ano, dando a entender que o plano era só para um ano e se o fosse
não seria um plano plurianual, mas anual.   O Sr. Presidente da Junta disse que todas as autarquias apresentam
planos plurianuais, mas que efetivamente se torna muito difícil apresentar um plano plurianual dada a conjuntura
nacional e internacional. O Sr. Secretário da Junta disse que de momento é muito difícil definir como serão os
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próximos anos e referiu que em mandatos anteriores com executivo social democrata o plano plurianual nunca era
apresentado, pelo que tinha dificuldade em perceber porque se estavam a queixar do plano plurianual ser assim. O
Sr. Rui Andrade disse que não pertencera a executivos anteriores, mas que a questão aqui era que se o plano
plurianual era um plano de intenções, a intenção era zero.  A Sra. Alcina Neto referiu que pertenceu a anteriores
executivos, que não teria com ela os documentos no momento, mas que esse plano existia.   Não havendo mais
questões, o ponto número três foi a votação, tendo sido aprovado com sete votos a favor da bancada socialista e
dois votos contra da bancada social democrata.    Ponto número Quatro- Apreciação e votação do Plano Plurianual
de Investimentos;   O Sr. Presidente da Mesa referiu que tinha sido enviada previamente a documentação
relacionada com este ponto aos elementos da Assembleia e deu a palavra à Sra. Tesoureira que se disponibilizou
para responder a questões que pudessem surgir. Não havendo questões, o ponto número quatro foi a votação,
tendo sido aprovado com sete votos a favor da bancada socialista e dois votos contra da bancada social
democrata.      Ponto número Cinco- Apreciação e votação do Mapa de Pessoal   O Sr. Presidente da Mesa deu a
palavra ao Sr. Presidente da Junta que referiu que este era um assunto que tinha de ser levado a Assembleia e por
isso o fez. Prosseguiu dizendo que há alguns meses atrás o Sr. Nuno tinha-o informado que no próximo ano se iria
reformar, pelo que o Executivo terá de contratar um funcionário. O Sr. Rui Andrade perguntou como seria o
contrato com o novo funcionário, se de prestação de serviços ou contrato, ao que o Sr. Presidente da Junta
respondeu que ainda estavam a analisar a questão.  Não havendo questões, o ponto número cinco foi a votação,
tendo sido aprovado por unanimidade.    Ponto número Seis- Apreciação e votação da Tabela de Taxas para o ano
de 2023;  O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Secretário da Junta que referiu que a única alteração a
propor seria a taxa de inumação de 75€ para 100€. O Sr. Rui Andrade disse que achava normal cobrar um valor
quando há troca de alvará, mas que quando há a concessão da sepultura  acha que não deve ser cobrado o
averbamento ao que o Sr. Secretário da Junta respondeu que quando se faz a concessão inicial esta taxa não é
cobrada.   O Sr. João Meireles referiu que dado o aumento do preço do gasóleo se não faria sentido aumentar as
taxas relacionadas com o trator ao que o Sr. Secretário da Junta respondeu que consideram que para já não há
essa necessidade e que este ano iriam manter as restantes taxas, bem como o preço dos jazigos. No entanto,
salvaguardou que dada a situação a nível nacional e internacional poderia posteriormente ter de haver uma
atualização.     Não havendo mais questões, o ponto número seis foi a votação tendo sido aprovado por
unanimidade.    Ponto número Sete- Apreciação e votação da proposta para a prescrição de concessão de campa
no cemitério;  O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Secretário da Junta que referiu que à semelhança do
que já aconteceu anteriormente com outras campas e jazigos abandonados, há uma campa abandonada pelo que
se irá proceder à sua retoma por parte da Junta e que posteriormente farão hasta pública para a sua concessão. O
Sr. Rui Andrade perguntou se da última vez houve resposta por parte dos possíveis donos e se teriam sido
reclamadas, ao que o Sr Secretário da Junta respondeu que não tinham sido reclamadas e que apenas não foi
vendida uma das campas, na qual só havia espaço para uma pessoa e que não tinha nada lá dentro, pelo que ainda
estaria por usar.     Não havendo mais questões, o ponto número seis foi a votação tendo sido aprovado por
unanimidade.    Ponto número Oito- Atividade corrente;   O Sr. Presidente da Mesa mencionou que esta informação
tinha sido enviada hoje e perguntou se havia questões. Não havendo questões passou ao ponto seguinte.     Ponto
número Nove- Outros Assuntos;   O Sr. Rui Andrade falou relativamente ao acordo de concessão do centro de
compostagem que mencionava que haveria um funcionário da câmara a trabalhar e que o mesmo não acontece,
pelo que gostaria de saber que diligências estariam a ser feitas nesse sentido. O Sr. Presidente da Junta disse que
tinha estado reunido na Câmara Municipal relativamente a este assunto e que manifestou o seu
descontentamento, que ainda não tinha resposta, mas que o Sr. Vereador tinha ficado de dar uma resposta.   A Sra.
Alcina Neto apresentou três propostas de intervenção do Executivo que ficaram anexas à ata. Relativamente às
atas anteriores, a Sra. Alcina Neto perguntou se estariam publicadas e pediu para o fazerem tal como tinha sido
acordado anteriormente. O Sr. Secretário da Junta disse que as tinha colocado, mas que ia confirmar se estavam
acessíveis e que caso não estivessem as iria disponibilizar com a maior brevidade possível.     Em relação aos
tanques públicos o Sr. Presidente da Junta disse que alguns já tinham sido intervencionados, mas que tinha noção
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que são necessárias mais intervenções e em outros tanques, pelo que iriam ter em conta as sugestões.   O Sr.
Venâncio Martins perguntou como estava a situação das pinturas feitas na parede das escolas antigas ao que o Sr.
Presidente da Junta respondeu que após uma investigação descobriram quem tinham sido os prevaricadores, os
mesmos eram menores, pelo que foi conversado com os pais em reunião e os mesmos responsabilizaram-se pelos
gastos relacionados com a pintura da parede da escola antiga. Os pais contrataram uma empresa para o efeito e a
mesma entrou em contacto com o Executivo, no entanto dadas as condições climatéricas estava a ser difícil pintar.
Entretanto as associações que ocupam as instalações da escola propuseram-se a tapar as letras.  O Sr. Presidente
da Mesa disse que achava importante, depois do assunto resolvido, a Junta publicar um comunicado à população a
informar que em situações de destruição de bens públicos as pessoas seriam da mesma forma responsabilizadas. 
O Sr. Fernando Machado elogiou o Executivo pelas obras de requalificação que estão a fazer junto à igreja e
questionou em relação à Rua de Agrelos, se já haveria alguma novidade.  O Sr. Presidente da Junta respondeu que
o que pode dizer é que já havia um entendimento em relação a como as obras se iriam processar e alguns dos
obstáculos estavam já resolvidos, mas que não dependia só de si o avanço das obras.   O Sr. João Meireles
questionou como seria a obra junto à igreja ao que o Sr. Presidente da Junta respondeu que seria por fases. Numa
primeira fase seria retirado o alcatrão e colocados paralelos e que pretendiam melhorar os estacionamentos. Neste
momento aguardam parecer técnico e cabimento em algumas partes da obra e que pretendem que, visto que a
igreja é de 1710, o espaço envolvente deveria estar em harmonia com a mesma. Referiu ainda que um dos
objetivos do mandato é promover condições para que as pessoas possam andar a passear.   O Sr. João Meireles
mencionou que costuma haver carros mal estacionados junto à igreja e que seria importante resolver esse
problema. O Sr. Presidente da Junta disse que há muita falta de civismo e há situações que desiludem, dando o
exemplo das obras junto aos jardins de São Pedro em que colocaram pinos e que houve quem os tirasse e havia
sempre lá um veículo estacionado, pelo que o Executivo teve que intervir. Continuam com pedagogia, mas que às
vezes as medidas não são suficientes.      Ponto número 10- Apreciação e votação do regulamento do orçamento
participativo 2023;  O Sr. Secretário da Junta explicou as alterações relativamente às datas e aos valores. O Sr. Rui
Andrade sugeriu que fizessem uma alteração no artigo 4º, na palavra “a aprovar”. A Sra. Alcina Neto disse que se
deveria ter investido mais na divulgação das candidaturas e que não correu tão bem como deveria. O Sr. Secretário
da Junta disse que realmente poderia ter corrido melhor, mas a adaptação ao novo processo pode ter levado a isso.
O Sr. Presidente da Junta agradeceu ao Engenheiro Paulo Neto por toda a sua disponibilidade e disse que houve
alguns atrasos da parte da Junta, que coincidiu com outras atividades e por isso houve este atraso. Foi contactado
por autarquias que demonstraram alguma curiosidade por saber como se desenvolvia o projeto e tem
conhecimento que a Câmara Municipal irá adotar a medida de orçamento participativo em jovens. Pensa que no
futuro poderá haver mailling para todos terem conhecimento e referiu que foi interessante ver os grupos a
mobilizarem- se e terem participação cívica. O Sr. Rui Andrade falou que seria importante colocar cartazes para
divulgação da iniciativa. O Sr. Presidente da Junta disse que a Junta tem realizado diversas atividades entre elas a
ida ao Parlamento Europeu de uma delegação raimondense, a convite de um eurodeputado e no âmbito da
iniciativa “Presidente de Junta Jovem”, em que Raimonda era a autarquia mais representada. Salientou ainda que
este evento não teve qualquer custo para o orçamento da Junta. Não havendo mais questões, o ponto número dez
foi a votação, tendo sido aprovado por unanimidade.  Nada mais havendo a ser tratado, foi pelo Sr. Presidente da
Assembleia de Freguesia encerrada esta Assembleia pelas vinte e duas horas e dez minutos, da qual, para constar,
se lavrou a presente ata, sob responsabilidade da 1ª Secretária Vera Sílvia Meireles Martins, que vai ser assinada
nos termos da Lei por todos os presentes.
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Raimonda, 09 de dezembro de 2022
Os Membros da Assembleia,
Presidente da Assembleia, 

(Rui Pedro Duarte de Sousa)

1ª Secretária, 

(Vera Sílvia Meireles Martins)

2ª Secretária, 

(Liliana Soraia Oliveira dos Santos)

Deputado, 

(Fernando Venâncio Ribeiro Martins)

Deputado, 

(João de Sousa Meireles)

Deputado, 

(Maria Alcina da Silva Neto)

Deputado, 

(Ana Cristina Meireles Martins)
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Deputado, 

(Fernando Miguel Gonçalves Machado)

Deputado, 

(Rui Cândido da Cunha Andrade)
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